



**Bureau  
d'information  
et de  
communication**

Rue de la Barre 2  
1014 Lausanne

## **COMMUNIQUÉ DU CONSEIL D'ETAT**

### **Création d'un centre de compétences numérique responsable : avec son soutien, le Canton de Vaud fait figure de pionnier**

**Le Conseil d'Etat soutient la création du « Centre de compétences Numérique Responsable Vaud », porté par le Swiss Institute for Sustainable IT (ISIT-CH). Ce dernier a pour ambition d'accélérer l'acquisition de compétences, le développement des connaissances et la sensibilisation des acteurs économiques dans le domaine du numérique responsable. À terme, il est prévu qu'il joue un rôle clé dans le secteur des technologies de la communication et du numérique, d'importance stratégique pour le canton de Vaud. Avec ses compétences de pointe, il apportera des avancées majeures en matière de durabilité et d'innovation.**

L'incitation à la création de centres de compétences, qui s'inscrit pleinement dans le cadre des engagements du Conseil d'état dans son programme de législature 22-27, est une des mesures phares, proposée dans le cadre du Fonds de soutien à l'économie durable (FSED) doté de 25 millions de francs. Ils renforcent notamment le soutien aux acteurs du territoire tout en garantissant le déploiement de mesures en faveur de la durabilité, dans une ère marquée par une forte digitalisation.

Ainsi, le Conseil d'Etat octroie au Swiss Institute for Sustainable IT (ISIT-CH), pour les années 2024 à 2028, une aide à fonds perdu d'au maximum de 600'000 fr. au titre du Fonds de soutien à l'économie durable (FSED), pour la création du Centre de compétences numérique Responsable Vaud. Lancée ce jour dans le cadre du SUSTAINABLE IT DAY, l'initiative est soutenue par le Service de la promotion de l'économie et de l'innovation (SPEI).

Premier du genre en Suisse, le « Centre de compétences Numérique Responsable Vaud » s'inscrit dans cette dynamique et a pour objectifs de développer les compétences numériques des entreprises vaudoises, de les sensibiliser et de les former aux enjeux et aux opportunités d'un numérique plus responsable, tout en développant des conditions propices à la création de nouveaux partenariats. Ainsi seront proposés des programmes de formation, la création de groupes de travail et la mise à disposition d'informations et de prestations depuis une plateforme digitale dédiée, pour échanger et augmenter les compétences mutuelles, en numérique

responsable.

« À l'image du projet AgrolImpact, la création du Centre de compétences numérique responsable Vaud correspond à notre vision de renforcer l'attractivité du canton de Vaud en matière de durabilité », déclare Isabelle Moret, cheffe du Département de l'économie, de l'innovation, de l'emploi et du patrimoine. « Cette initiative répond également aux objectifs du Fonds de soutien à l'économie durable qui consistent entre autres à sensibiliser les entreprises aux enjeux de la durabilité tout en les accompagnant dans leur transition ou leurs projets durables ».

Véritable outil au service de la décarbonation de la société et de l'économie qui s'inscrit également dans les objectifs de neutralité carbone du Conseil d'Etat d'ici à 2050, le « *Centre de compétences Numérique Responsable Vaud* » vise en finalité à améliorer le bilan environnemental des entreprises et du canton, en développant leur capacité à intégrer des critères de durabilité.

Ce projet a été créé à l'initiative du *Swiss Institut for Sustainable IT* (ISIT-CH), association à but non lucratif, fondée en 2020. Soutenu par le Service de la promotion de l'économie et de l'innovation (SPEI) dès son origine, la Direction générale du numérique et des systèmes d'information (DGNSI), l'Office cantonal de la durabilité et du climat (OCDC), ainsi qu'Alp ICT, la plateforme de promotion des technologies de l'information et du numérique de Suisse occidentale, ont également été impliqués dans la phase de conception du centre de compétences.

### À propos du Fonds de soutien à l'économie durable (FSED)

Créé en 2020 suite à la validation du décret par le Grand Conseil le 1<sup>er</sup> septembre 2020, le Fonds de soutien à l'économie durable, doté de 25 millions de francs, a pour objectif de former et informer sur les enjeux, les risques et les opportunités de la durabilité, stimuler et accompagner l'évolution des entreprises vers une économie durable, promouvoir les projets durables et renforcer l'attractivité du canton de Vaud en matière de durabilité.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 28 mai 2024

### **RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT**

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat

DEIEP, Raphaël Conz, chef de service, Service de la promotion de l'économie et de l'innovation